

## 令和2年10月教育委員会定例会会議録

1 期 日 令和2年10月15日(木) 開会 午前10時03分  
閉会 午前10時42分

2 場 所 旭市役所海上支所3階会議室

3 出席委員 諸持 耕太郎(教育長)  
鏑木 俊一(教育長職務代理者)  
鈴木 典男  
富山 理  
島田 恒

### 4 出席職員

庶務課長	杉本 芳正
学校教育課長	加瀬 政吉
生涯学習課長	八木 幹夫
体育振興課長	柴 栄男
庶務課副課長	飯島 和則
学校教育課副課長	多田 仁
学校教育課副課長	中川 浩
生涯学習課副課長	加瀬 美智子
生涯学習課副課長	島田 昌志
体育振興課副課長	寺嶋 和志
庶務課庶務班副主幹	田中 有希子

### 5 教育長開会宣言

### 6 教育長挨拶

- ・今日は肌寒い日ですが10月に入りまして早くも半ば、今年も残り3か月をきって、年度の括りとしては下半期となっております。学校関係では様々なコロナ対策のもと、授業を中心に教育活動が展開されております。各方面から心配されておりました授業進度の遅れも回復し、順調に進んでいると聞いております。
- ・例年の運動会又は旅行関係についてですが、スポーツ行事は各学校ともほぼほぼ9月、10月の間に行われています。また日帰りの遠足や社会科見学等を含めた校外学習は、少しずつ展開されているようであります。

- ・生涯学習施設、体育施設関係では、ガイドラインに沿った利用により市民の皆様へ周知・理解をいただきながらご利用いただいている状況です。
- ・これから秋後半、そして冬になりますとインフルエンザの流行等心配がかかります。コロナウイルス感染症の再度の拡大も懸念されますので、今後ともこれらの状況を注視しながら関係機関と密接に連絡を取って、しっかりと対応していきたいと考えております。

## 7 会議録署名委員の指名 鈴木 典男委員 富山 理委員

## 8 教育委員会報告

- ・資料により委員会報告及び行事予定を説明する。

## 9 その他

### 【庶務課長】

- ・旭市議会第3回定例会一般質問4件について報告する。
  - 教育問題について
    - ・旭市学校のあり方検討委員会等について
    - ・校舎の利用計画について
    - ・跡地の利用計画について
  - エアコンの設置について
    - ・市内全小・中学校の体育館へのエアコンの設置について
  - 冷水機の設置について
    - ・市内全小・中学校へ冷水機の設置について
  - コロナ禍による保育士や幼稚園教諭について
    - ・保育士や幼稚園教諭に対しての慰労金について
    - ・消毒や清掃作業など外部委託について

### 【学校教育課長】

- ・旭市議会第3回定例会一般質問2件について報告する。
  - 修学旅行、運動会の中止について
    - ・近隣市等の状況について
    - ・中止に伴う代替策等の検討について
  - 新型コロナウイルス感染症に関する支援について
    - ・旭市独自の各種支援策の状況について

### 【体育振興課長】

- ・旭市議会第3回定例会一般質問1件について報告する。
  - 東京2020オリンピック・パラリンピックの対応に関して

- ・延期になったことによる課題と取り組みについて

**【庶務課長】**

- ・近隣市教育委員の異動について説明する。

**【学校教育課長】**

- ・旭市在住の児童・生徒の就学・教育に係る情報共有会議について
- ・学校教育課便りについて説明する。
- ・給食だよりについて説明する。

**【生涯学習課長】**

- ・旭市青少年意見発表大会について説明する。

**【体育振興課長】**

- ・旭市社会体育施設等指定管理業務に関するサウンディング型市場調査について説明する。

《質疑》

**【委員】**

- ・今のところ子ども達はコロナウイルス感染症に感染していませんが、これから感染することも考えられると思います。この場合、学校ではどのような対応をとったらよいのか、また家族が感染したが本人は感染していない場合はどうするのか等、対応策は考えているのでしょうか。

**【学校教育課長】**

- ・児童生徒に陽性者が発生した場合、状況にもよりますが報道等をみていますと学校全部を休業にするという動きよりは、その児童生徒が所属している学年単位の休業とする場合が多いようです。もちろん、発生した段階で関係機関と協議したうえで、どのような対応をするか決めたいと思います。学校については教育委員会から手順を示したものを示しておりますので、それに沿って対応するように考えております。
- ・続きまして家族に出た場合ですが、今までの例で言いますとその児童生徒もPCR検査等を受けることになるのがほとんどです。幸いにも今までは陰性でしたので、事なきを得ているところです。それについても、受ける受けないについては医療機関のほうから指示があるようです。

**【委員】**

- ・学校で検査を依頼するのではなく、保健所とか関係機関から指示がすぐ出る

のでしょうか。

**【学校教育課長】**

・そうです。

**【委員】**

・それならいいですが、前は4、5日くらいかかったのでその間に広がってしまいますよね。ですからすぐに検査を受けられる状況であれば、多少は安心かなと思います。

**【教育長】**

・何か月か過ぎましたが、今までの学校の対応で検温は浸透していると思います。熱を測ってもらい体温の高い人は登校を見合わせてます。職員も熱がある場合は、教育委員会へ報告することになっております。

**【委員】**

・この辺ではPCR検査はどこでやっているのですか。

**【学校教育課長】**

・個別にどこの病院かは把握しておりませんが、匝瑳市では検査するバスが出てそこで検査しているということを聞いてます。先日、個人的に人間ドックに行きましたら、そこでもやっていますと出ていました。費用は2万円かかるそうです。

**【委員】**

・保険はきかないのですか。

**【学校教育課長】**

・張り紙だけだったので、そこまではわかりません。

**【委員】**

・どこでやるかというのは、指定されるのですか。

**【生涯学習課長】**

・最近を開催していませんが本部会議の中で、この辺では旭中央病院と匝瑳の市民病院で検査したという発言があったと記憶しております。

**【委員】**

- ・コロナウイルス感染症はまだ収まる気配がなくて、これからまたどうなるかわからないですが、そういった時に教育委員会もそうですが、会議のあり方について物理的に難しくなった場合に市のほうでもBCP、事業継続計画をたててると思いますが、バックアップの会議のあり方は規定されているのでしょうか。もしあるようならお聞かせいただきたい。そういうことも想定されると思いますので。

**【庶務課長】**

- ・業務継続計画は作ってございます。内容についてはあくまでも市役所の業務の関係ですので、会議のバックアップについての記述はなかったかと記憶しております。

**【教育長】**

- ・新庁舎の工事をやっていますが、今後を想定してテレビ会議等ができるようにというのは耳にしています。どのようにするか、議論は必要かと思えます。

**【委員】**

- ・昨日娘の運動会の代替行事でスポーツの集いに行き、久しぶりに子ども達を見たらものすごく太っていました。これがコロナで太ったのかと。急激に3、4か月で太っていて、身長が低いので3キロ太っただけでも真ん丸になってしまうんですね。出来れば学校側に対して、食のいい子達4、5、6年生に対して親にも食事に気を付けるよう食事指導みたいなことをお願いしたいです。以前は保健室に呼び出されて食事の指導のようなものをしていましたが、最近は何も聞いていないので、コロナ禍のためかもしれませんが。太ると意欲が半減したり、体調をくずしたりとあまり良いことがないので、何らかの手を打っていただきたいと感じました。

**【学校教育課長】**

- ・各学校においては毎月1回体重測定を実施しております。その体重測定をしていく中で増え方が大きい児童生徒に対しては、保健室のほうから家庭に向けて文書等を渡してどうしてですか、というようなことはやっていると思います。ただ、4月、5月の2か月が休みになっている中で、例年と比較するのは難しいのかなと思います。体調管理、体重を含めたものですが、各学校で十分気を付けてやっているところだと思います。

**【教育長】**

- ・このところ私も何校か運動会に行きましたが、確かにふんわりした子もいま

した。残りの学校訪問でもそのことについて話題にしたいと思います。運動不足や家にいる時間が多くなり飲食、おやつ等、色々な面で配慮していきたいと思います。

**【教育長】**

- ・次回の教育委員会定例会は、11月20日（金）午前10時00分に開会することに決定する。

**10 教育長閉会宣言**